

Una comisión de cinco altos mandos de las FF. AA. participará este viernes en La Habana.

Por primera vez en la historia de Colombia, miembros activos de los más altos rangos de las Fuerzas Armadas participarán en un proceso de paz. Este viernes será el encuentro de un general Javier Flórez; tres coroneles del Ejército, la Fuerza Aérea y la Policía; y un almirante estarán en la Mesa de Negociaciones, junto a los delegados del gobierno y de las FARC.

Su tarea es dar su punto de vista sobre cuál es la mejor manera para que la guerrilla se desmovilice después de una posible firma de los diálogos y cómo podría darse un cese bilateral del fuego.

"Se trata de equipo técnico y me parece que esta es una buena decisión, porque se va a planificar cómo se haría el desarme, la desmovilización y el cese al fuego", explicó el ministro de Defensa, Juan Carlos Pinzón.

El único nombre que se conoce de ese grupo que desde el pasado jueves está en La Habana es el del general Flórez, el militar que lideró el operativo en el que murió alias 'Mono Jojoy', quien era miembro del secretariado de las FARC.

El general Flórez, jefe del Estado Mayor Conjunto y subcomandante de las Fuerzas Militares, estará al mando del equipo permanente de oficiales que participen en la subcomisión que comenzará a discutir cómo debe ser el fin del conflicto.

Antes del cargo que el oficial ostenta estuvo al frente del Comando conjunto del Suroriente, donde logró muy buenos resultados contra las FARC, uno de ellos, es el bombardeo al campamento de alias 'Romaña'.

Flórez ha estado en las zonas más complejas del país en materia de orden público, es el caso de La Macarena en Meta y Caquetá, además de zonas aledañas. Allí fue comandante de la Fuerza de Tarea Conjunta Omega, comandante de la Fuerza de Despliegue Rápido (Fudra) y jefe de Estado Mayor de las fuerzas Especiales. También fue asesor Estratégico de la Junta Interamericana de Defensa ante la OEA hace algún tiempo.

En su hoja de vida se da cuenta de que es oficial del arma de Ingenieros, especialista en ingeniería civil de la Universidad Militar, cuenta con magister en Defensa y Seguridad en la Escuela de Guerra, es especialista en Altos Estudios Empresariales de la Universidad de la Sabana.

Además es lancero, paracaidista y cuenta con cursos en Fuerzas Especiales. Tiene diferentes distinciones a lo largo de su destacada carrera, entre ellas Orden Cruz de



Boyacá, Orden al Mérito Militar Antonio Nariño, Orden del Mérito Militar José María Cárdova, Medalla de Servicios Distinguidos en Orden Público y Medallas por Tiempo de Servicios.

En sus años en la Omega, se reconoce porque en diferentes ocasiones le ofrecieron cambiar de unidad para darse un respiro, pero él no quiso. Siempre señaló que su misión eran los grandes jefes guerrilleros como 'Fabián Ramírez', alias el 'Médico', 'Romaña' y el mismo 'Mono Jojoy'.

Siendo coronel vivió más de frente el conflicto. Algunos de sus subalternos recuerdan que en alguna oportunidad fue en medio de un combate a rescatar a sus hombres heridos. El hecho le costó una lesión de columna que lo llevó al hospital. "Desde ese día se ganó todo mi respeto. Es un hombre que se muestra como es. Él es un oficial auténtico, que viene de abajo como muchos de los militares de este país", dijo a Semana.com uno de los hombres que alguna vez trabajó muy cerca a Flórez.

Ahora, es él quien liderará el equipo de las Fuerzas Armadas que discutirán la desmovilización y el cese al fuego con la guerrilla que tanto han combatido.

www.semana.com/nacion/articulo/proceso-de-paz-por-primera-vez-militares-activos-viajan-la -habana/399965-3